

LA CAISSE D'ÉPARGNE de Roubaix

De 1843 à 1909. - 35.000 livrets. - Dix-huit millions de dépôts
Le mouvement de la Caisse en 1909

La création des Caisse d'épargne remonte plus de cent ans. Ce serait un Français, Auguste Delestre, qui, au commencement du XIX^e siècle, aurait eu le premier l'idée de ces institutions si utiles et aujourd'hui si répandues. Dans une étude rédigée sur cette question, il indique les mesures à prendre pour assurer la sécurité des fonds confiés par les déposants. L'idée excellente de Delestre ne fut réalisée qu'en 1778, à Hambourg, où une société philanthropique recevait les économies des ouvriers, en leur servant des intérêts.

Reims, en 1823; Nîmes, en 1828; Tours, en 1830, etc.
Deux cent quatre-vingt-dix Caisse d'épargne existaient, en 1843, quand s'ouvrit celle de Roubaix. Autorisée par un ordonnance royale du 19 octobre 1842, elle était inaugurée le dimanche 14 mai avec, comme premiers fonds, une somme de 500 francs inscrits au budget de 1843.
Pendant vingt ans, la Caisse d'épargne fut dirigée par M. Lecomte-Deleury, qui eut pour successeur, pendant deux ans, M. Achille

Ces chiffres de recettes, d'opérations, de livrets, de dépôts d'argent, n'avaient jamais été atteints jusqu'ici.
Et M. le Président conclut en ces termes :
Toutes les améliorations que nous avons apportées depuis deux ans dans nos services, ont certainement contribué pour une bonne part au développement de la Caisse d'épargne de Roubaix : modification des statuts, transformation des bureaux, avec services simultanés, permettant de recevoir et de rembourser pendant le cours des séances; paiement à vue, même au-delà de 500 fr., lorsque les disponibilités de la caisse le permettent; inscription immédiate des intérêts sur les livrets (sauf au début de l'année où l'influence du public ne le permet pas); la nouvelle séance du jeudi inaugurée en avril dernier, si utile que l'on y a déjà fait 3.566 versements pour 547.792 fr. et 1.438 remboursements pour 433.929 fr. 98, soit une moyenne de 136 opérations par séance qui



et des enfants était reçu. En 1868, la ville de Bath créa sa caisse d'épargne; en 1870, un prêtre fonda celle de Ruthwell, en Écosse; en 1873, Edinburgh ouvrait la sienne, et celle de Londres s'ouvrait en 1876. L'année suivante, la première loi relative aux Caisse d'épargne était promulguée en Angleterre qui, par le nombre et l'importance de ses établissements, a appelé sur eux l'attention universelle.

Mais la France ne devait pas rester longtemps en dehors de ce mouvement. En 1791, Mirabeau avait demandé, du haut de la tribune, la création de Caisse d'épargne. Ce n'est qu'au début du XIX^e siècle que s'est vue réalisée, à Paris, l'idée de Delestre. Ouverte le 15 novembre 1818, rue Royale, cette Caisse eut pour président M. le duc de La Rochefoucauld-Liancourt.

ne pourront qu'augmenter encore lorsque le public connaîtra mieux cette séance supplémentaire.
Toutes ces mesures ont réussi à donner à notre caisse une vitalité plus grande, et lui assurent une prospérité indéniable qui classe la Caisse d'épargne de Roubaix parmi les plus importantes du Nord et, à un très excellent rang parmi toutes les Caisse d'épargne de France.

La Caisse d'Épargne de Roubaix : La salle des opérations
Delattre. Depuis, c'est M. Lecomte-Scrépel qui est à la tête de cette institution.
Installée à la Mairie, dans la salle du Tribunal de simple police, où elle fonctionnait le dimanche, la Caisse d'épargne, en 1890, a acquis, rue du Château, un hôtel parfaitement aménagé, dont la façade gothique est gracieuse et dont la grande salle, réservée aux opérations, donne toute facilité au public qui s'empresse aux guichets, les jours de séance.

Créée au mois de mai, la Caisse avait en dépôt, au mois de décembre 1843, plus de 100.000 francs; puis les versements s'augmentèrent d'année en année; en 1844, ils étaient de 200.000 francs; 400.000 en 1850; 1 million 676.572 fr. 23 en 1860; 3.113.275 fr. 24 en 1870; 12.743.692 fr. 98 en 1880; 16 millions 557.099 fr. 60 en 1897, pour monter à 18 millions en 1908 et dépasser 20 millions en 1909.

M. Louis Watine-Lorhoix, vice-président, se fait l'interprète de tous, pour féliciter et remercier M. Lecomte-Scrépel de la prospérité toujours croissante de la caisse, prospérité à laquelle il n'est pas étranger.
Les récompenses honorifiques
Ont obtenu cette année la plaquette d'or de 25 ans de service : MM. Dervaux-Defrennes, J. Defrenne-Cadet, administrateurs de la succursale de Lanoy.
Celle de vermeil, pour 20 années de dévouement.



L'Hôtel de la Caisse d'Épargne de Roubaix

La réunion générale de fin d'année
La réunion générale annuelle de la caisse d'épargne a eu lieu jeudi, à l'Hôtel de la rue du Château. Elle était présidée par M. E. Lecomte-Scrépel, président. Cette séance de fin d'année offre toujours un grand intérêt, puis qu'elle permet de jeter un coup d'œil sur la marche de la caisse, pendant l'année terminée.

Une agression sanglante, rue Decréme
Une enquête est ouverte par M. Pagès, commissaire de police du 3^e arrondissement, sur une agression sanglante qui s'est déroulée rue Decréme, au cours de la nuit de jeudi à vendredi, et qui a été victime un ouvrier tiers-étageur, M. Ernest Debruyne, 30 ans, domicilié rue du Grand-Chemin, 90, et que M. le docteur Dubar a fait admettre à la Fraternité.

Faits Divers
Duel tragique à Cuba
Le ministre d'Espagne tue son adversaire Cubain

Etranges aux Religieux expulsés
Mme F. Bayart-Toulmond, 10 fr.; Mme Douteury-Masure, 10 fr.; Mme Louis Dubar, 20 fr.; Mme André Lepoutre, 20 fr.; M. Auguste Bayart, 50 fr.; Mme Emile Toulmond, 20 fr.; Mme Lorthois-Galpin, 20 fr.; Mme Achille Bayart, 10 fr.; Anonyme, 10 fr.; Anonyme, 50 fr.; Mme Paul Vanden Berghes, 50 fr.; Mme Duthoit-Droulers, 10 fr.; Anonyme, 5 fr.; Mme Louis Derville, 5 fr.; Mme Emile Delcourt, 20 fr.; M. Alphonse Watine, 20 fr.; M. Albert Watinne, 10 fr.; Mlle Horvine, 10 fr.; Mme Eugène Masurel, 10 fr.; Mme Auguste Vanoutryne, 20 fr.; Mme Emile Masurel, 20 fr.; Mme Roussel, 20 fr.; Mme Georges Masurel, 20 fr.; Anonyme, 20 fr.; Mme Emile Motte, 10 fr.; Mme Albert Heyndrickx, 20 fr.; Mme Georges Heyndrickx, 20 fr.; Anonyme, 10 fr.; Mme Alexandre Deleury, 20 fr.; Mme Mullies-Lestienne, 5 fr.; M. Huot-Willebert, 100 fr.; Mme Charles Valentin, 10 fr.; Mme Pierre Roussel, 10 fr.; Mme Léon Scépel, 10 fr.; Mme Clément Dazin fils, 5 fr.; Mme Georges Motte, 20 fr.; Anonyme, 20 fr.; Mme Ranson-Duchange, 20 fr.; M. Paul Delattre, 5 fr.; M. Louis Watinne, 20 fr.; M. Pierre Desombes, 20 fr.; Anonyme, 20 fr.; Mme René Masurel, 10 fr.;

Le 40^e anniversaire de la succursale de Lanoy
Au cours de la réunion, M. Dervaux-Defrenne a émis la proposition de fêter par un banquet le 40^e anniversaire de la succursale de Lanoy. Cette proposition a été favorablement accueillie.

Crime mystérieux
Deux frères trouvés assassinés près de leur demeure

Le grand Almanach du "Journal de Roubaix"
2.000 francs de Prix

Le grand Almanach du "Journal de Roubaix"
2.000 francs de Prix

Chronique Locale ROUBAIX

Aujourd'hui, 1^{er} janvier :
Soleil : lever 7 h. 56; coucher 4 h. 11.
Lune : dernier quartier le 8.
Aujourd'hui : St Fulgence; demain : St Basil.
Fêtes civiques : 1^{er} janvier.
A 5 h. 1/2, Hippodrome-Théâtre.

ROUBAIX EMBELLI Les Squares du Boulevard Gambetta et de la Place de la Nation

Il faudrait être affligé d'une mauvaise foi insigne, pour ne pas reconnaître que depuis quelques années des transformations profondes se sont opérées à Roubaix. Sans négliger l'amélioration du sort des travailleurs, tout en favorisant les œuvres de mutualité, en faisant surgir de toutes parts les établissements de solidarité sociale, la municipalité actuelle a su donner à notre cité un cachet de grandeur et d'embellie on sait comment. Les fontaines qu'elle a créés étaient devenues nécessaires par le développement même de Roubaix. Hôtel de Ville, salle d'Exposition, Hôtel des Postes répondaient à des besoins qui se faisaient vivement sentir.

Voici maintenant que l'Hospice de la Fraternité va être prochainement agrandi, une nouvelle crèche sera incessamment installée; la Goutte de Lait sera logée dans un local mieux approprié. Avec une prudence d'administrateurs consommés, les membres de la municipalité actuelle poursuivent leur œuvre roubaissienne avant tout, travaillant sans relâche à la grandeur et à la prospérité générale de la cité. Sans s'arrêter aux stériles discussions de parti et de doctrines, créatrices de rancoeurs de haines, ils gardent une seule ambition : faire du bien.

Cette préoccupation constante de donner à Roubaix, un aspect plus riant, de jeter une note gaie parmi ses rues obscurcies par la fumée, apparaît d'ailleurs autrement.
En divers endroits des squares ont été créés dans ce but, est ainsi qu'un parc de 10 hectares a été créé derrière le boulevard Gambetta. Des ouvriers le clôturent actuellement d'un grillage d'aspect très simple mais gracieux. Trois portes y donneront accès, ce sera un nouveau lieu de rendez-vous pour tous les amateurs de repos et d'espace libre, pour ceux que tentent le rêve et la solitude au sein du bruit et de l'activité fébrile. Car il est possible dans ces endroits restreints, mais qui sont si agréables, de s'isoler du reste de la foule et de donner libre cours à ses pensées.

L'ancienne clôture de ce coin de verdure, sera utilisée pour entourer le square récemment créé place de la Nation. Ici encore c'est la même préoccupation qui a dominé : placer en cet endroit de la ville quelques arbres, fournir aux poitrines des jeunes bambins de l'air pur, aux promeneurs un lieu de repos, embellir le quartier. Car n'est-ce pas un spectacle charmant de voir par les jours de soleil s'ébattre la gent écologiste, tandis que les parents se promènent paisiblement dans ces jardins dont ils sont, comme tous les autres, les véritables maîtres?

Et ce n'est pas l'ombrage qui manquera au nouveau square. Qu'il nous suffise d'énumérer les plantes qui y seront placées bientôt. Vingt « lanciers », soixante Troènes; vingt-deux érables rouges, quatre bouleaux, six hêtres pourpres, douze peupliers d'Italie offriront l'asile de leur frondaison au ramage des oiseaux. Nous croyons savoir que les plantations seront faites d'ici quelques jours. Une fois habités, ces jardins de la place de la Nation, calment donc leur légitime impatience et leurs craintes. Ils auront bientôt, eux aussi, leur square complètement achevé.

LES CONSCRITS DE 1909. — La liste des jeunes gens appelés à figurer sur les tableaux de recensement pour la formation de la classe de 1909, est affichée à l'entrée de la mairie. Les intéressés sont inscrits d'après l'heure, le jour et le mois de leur naissance. Cet ordre sera de base pour le conseil de révision, conformément à l'instruction ministérielle du 20-octobre 1905. Le canton Ouest comprend 214 inscrits pour Roubaix; le canton Est 444, et le canton Nord 405.

AVIS IMPORTANT. — La Société Roubaissienne d'Éclairage par le Gaz et l'Électricité a l'honneur d'informer les Habitants de la Ville de Roubaix, qu'à dater du 1^{er} janvier 1910, les Consommateurs de gaz devaient, pour tout ce qui concerne les services de gaz et de lumière, s'adresser aux Bureaux de la Société à 58, rue de Valenciennes à Roubaix.

UNE ROUBAISSIENNE TENTE DE VITRIOLER SON MARI A VALENCIENNES.
— Mme Armand Dubois, née Duprez Cécile, demeurant 54, boulevard Gambetta, à Roubaix, vit séparée de son mari depuis plus d'un an.

Le blessé déclare avoir été assailli vers dix heures du soir, vis-à-vis de la ferme de l'Ebouage, par trois individus qui le terrassèrent, en lui portant d'abord de violents coups de pieds dans la région abdominale, et plusieurs coups de couteau à la tête; ils s'échappèrent alors sur lui et le laissèrent pour mort sur le trottoir.

NOUS APPRENNONS avec plaisir que notre concitoyen, M. le docteur Paul Delmaire, nouvellement installé à Lille, vient d'obtenir pour sa thèse inaugurale une médaille de la Faculté de Médecine de Paris. Le sujet de la thèse était : L'aboutissement des voies de traitement médical de l'ulcère de l'estomac dans la clientèle hospitalière. Nos félicitations sont tout acquiescentes.

LES VISITES A LA FRATERNITE.
L'Administration des Hospices de Roubaix, nous prie de rappeler au public, qu'à l'occasion du nouvel an, les visites, pour les parents des malades en traitement à l'Hôpital de la Fraternité, auront lieu aujourd'hui samedi 1^{er} et demain 2 janvier de 11 heures à midi.

L'ADJUDICATION D'UN KIOSQUE.
Vendredi matin, à onze heures, a eu lieu à la Mairie, l'adjudication de l'exploitation du kiosque pour la vente des journaux, installé boulevard Gambetta.

LA MAIRIE. — A l'occasion de la nouvelle année, les bureaux de la mairie seront fermés les 1^{er} et 2 janvier. Toutefois, le bureau de l'Etat-Civil sera ouvert le jour de l'an, le dimanche 2, de 9 heures à midi et le lundi 3, de 9 heures à 4 heures du soir, pour assurer les déclarations de naissance et de décès.

contrôle principal, à l'occasion de sa mise à la retraite. Les sentiments exprimés, auxquels M. Couplet a répondu fort aimablement, ont été empreints d'une grande cordialité.
Pendant ses 30 années de services, ce fonctionnaire avait passé par tous les grades de son emploi, depuis le plus humble jusqu'au plus élevé; M. Couplet était contrôleur depuis près de quinze années. Excellent serviteur, dévoué et irréprochable tous points de vue, il était très sympathique à tout le personnel; malgré des apparences brusques ou sévères, M. Couplet était réputé comme un chef d'une très grande bonté à l'égard de ses subordonnés.

PIANOS des 1^{ers} facteurs, le plus grand choix, les meilleurs prix. M^{rs} SCHEPPEL 133, Grande-Rue, Roubaix. T.él. 21.12. 214-6
UN BEL EXEMPLE D'OUVEMENT.
— En l'église Sainte-Elisabeth, auront lieu aujourd'hui, à neuf heures, les funérailles de Mlle Mélanie Verwée, contre-dame de la Société anonyme de la rue du Curoir, titulaire de la médaille du travail, et qui fut, le 28 décembre 1890, lauréate d'une prime importante de la fondation Boucher-de-Perthes.

Dans un rapport remarquable, que nous avons détaillé à cette époque, M. Th. Leuzidan fit ressortir l'existence toute de travail, de dévouement et d'abnégation consacrée par elle envers ses nombreux frères et sœurs ouphelins, qu'elle éleva elle-même; puis il la montra à l'usine de MM. Delattre où elle mérita d'être placée à la tête de la maison, donnant à tous, pendant de longues années, l'exemple de l'ouvrière modeste, accomplissant des prodiges de charité envers ses compagnons d'atelier et leurs familles, envers tous ceux qu'elle voyait souffrir. A l'unanimité, la commission lui avait décerné la première prime de 500 francs.

Mlle Verwée avait dû quitter son travail il y a quelques semaines; elle a succombé hier subitement, en son domicile, rue de Lanoy, 260, emportée par une embolie.
AVIS A LA POLICE. — Par arrêté municipal, sont nommés à la date du 1^{er} janvier : MM. Théophile Cocher, sous-inspecteur hors classe; Jean Lemaire, agent de 1^{re} classe; J.-B. Carrette, agent de 2^e classe.

IL EST BON DE SE RAPPELER que c'est mardi prochain 4 janvier la vente réclame du mois de la maison Rammeart-Veru, Grande-Place à Roubaix. On pourra s'offrir à bon compte des étrennes utiles ! Les personnes laides, les sociétés, et les artistes dévoués sont invités à prix très bas. Pour les messieurs, lots de coupes à m.-40 drap pantalon offertes à prix de solde. 78137

LES CONSCRITS DE 1909. — La liste des jeunes gens appelés à figurer sur les tableaux de recensement pour la formation de la classe de 1909, est affichée à l'entrée de la mairie. Les intéressés sont inscrits d'après l'heure, le jour et le mois de leur naissance. Cet ordre sera de base pour le conseil de révision, conformément à l'instruction ministérielle du 20-octobre 1905. Le canton Ouest comprend 214 inscrits pour Roubaix; le canton Est 444, et le canton Nord 405.

AVIS IMPORTANT. — La Société Roubaissienne d'Éclairage par le Gaz et l'Électricité a l'honneur d'informer les Habitants de la Ville de Roubaix, qu'à dater du 1^{er} janvier 1910, les Consommateurs de gaz devaient, pour tout ce qui concerne les services de gaz et de lumière, s'adresser aux Bureaux de la Société à 58, rue de Valenciennes à Roubaix.

UNE ROUBAISSIENNE TENTE DE VITRIOLER SON MARI A VALENCIENNES.
— Mme Armand Dubois, née Duprez Cécile, demeurant 54, boulevard Gambetta, à Roubaix, vit séparée de son mari depuis plus d'un an.

Le blessé déclare avoir été assailli vers dix heures du soir, vis-à-vis de la ferme de l'Ebouage, par trois individus qui le terrassèrent, en lui portant d'abord de violents coups de pieds dans la région abdominale, et plusieurs coups de couteau à la tête; ils s'échappèrent alors sur lui et le laissèrent pour mort sur le trottoir.

NOUS APPRENNONS avec plaisir que notre concitoyen, M. le docteur Paul Delmaire, nouvellement installé à Lille, vient d'obtenir pour sa thèse inaugurale une médaille de la Faculté de Médecine de Paris. Le sujet de la thèse était : L'aboutissement des voies de traitement médical de l'ulcère de l'estomac dans la clientèle hospitalière. Nos félicitations sont tout acquiescentes.

LES VISITES A LA FRATERNITE.
L'Administration des Hospices de Roubaix, nous prie de rappeler au public, qu'à l'occasion du nouvel an, les visites, pour les parents des malades en traitement à l'Hôpital de la Fraternité, auront lieu aujourd'hui samedi 1^{er} et demain 2 janvier de 11 heures à midi.

L'ADJUDICATION D'UN KIOSQUE.
Vendredi matin, à onze heures, a eu lieu à la Mairie, l'adjudication de l'exploitation du kiosque pour la vente des journaux, installé boulevard Gambetta.

LA MAIRIE. — A l'occasion de la nouvelle année, les bureaux de la mairie seront fermés les 1^{er} et 2 janvier. Toutefois, le bureau de l'Etat-Civil sera ouvert le jour de l'an, le dimanche 2, de 9 heures à midi et le lundi 3, de 9 heures à 4 heures du soir, pour assurer les déclarations de naissance et de décès.

Le blessé déclare avoir été assailli vers dix heures du soir, vis-à-vis de la ferme de l'Ebouage, par trois individus qui le terrassèrent, en lui portant d'abord de violents coups de pieds dans la région abdominale, et plusieurs coups de couteau à la tête; ils s'échappèrent alors sur lui et le laissèrent pour mort sur le trottoir.

POUR L'HYGIENE ET L'ECONOMIE.
— Chaussez-vous avec les merveilleux chaussons à gaz Engèle de Lille. Pour éviter les contre-façons, exiger le nom Engèle. 1377.
LES PLACES GRATUITES AU GRAND-THEATRE.
— Les cartes de secondes galeries portant les numéros 1091 à 1190 délivrées par la Mairie, sont valables pour assister gratuitement à la représentation de « La Poésie », qui aura lieu à l'Opéra, le dimanche 3 janvier. Ne seront pas valables pour cette représentation les cartes délivrées précédemment et non utilisées.

VOITURES PIPE Nord-Automobile
18 ET 40 HP 6 CYLINDRES
LILLE - Téléphone 18-38
Vente, renseignements, essais
Location voitures de luxe

CIGARES PRIOR partout en Belgique
ARRÊT DE MOTEUR A DISTANCE
Le "Moto-Stop"
Protection sûre des ouvriers et du matériel.
— SIMPLIFIÉ, — Cet appareil fonctionne avec le courant d'une pile de batteries. Il s'adapte à tous les systèmes de machines. — Représentant à Roubaix : M. Gaston Wolocome, 5, rue Richelieu. 77964

ENTRETIENS DU SAMEDI 1^{er} JANVIER.
Mlle Mélanie Verwée, pour heures, église Sainte-Elisabeth, M. Gustave Debusson, neuf heures et demie, église Saint-Pierre (Croix), M. Denis Desfontaines, neuf heures, église Saint-Joseph, Mme veuve Philippe Courmain, rue Julie Hortel, huit heures trois quarts, église Saint-Martin.

Au BON MARCHÉ 7, r. Nationale LILLE
Mercredi et Jeudi prochains SOLDES
1^{er} lot costumes laine 25 à 35 fr. soldés
2^e lot Japonais soie 8 à 12 fr. soldés

CROIX
STATISTIQUE RELIGIEUSE. — Voici le nombre de baptêmes, mariages et enterrements qui ont été célébrés dans les deux paroisses :
Saint-Martin. — 151 baptêmes, 45 mariages, 99 sépultures.
Saint-Pierre. — 176 baptêmes, 60 mariages, 100 décès, dont 33 décès d'enfants.

AVIS AUX BARETTIERS. — La permission générale de deux heures est accordée à tous les cabarets de la ville à l'occasion de la nouvelle année.
ACCIDENT DU TRAVAIL. — Un ouvrier de MM. Clermont-Bonté, occupé à l'usine des machines à vapeur, M. Oscar Bonté, 30 ans, menuisier à Fiers-Breucq, s'est blessé à l'articulation gauche de l'index droit avec un coin. Huit jours de repos. Docteur Berthou.

Au BON MARCHÉ 7, r. Nationale LILLE
Nombresuses Occasions
ARTICLES CADEAUX POUR
Les Magasins sont ouverts le 1^{er} janvier jusqu'à midi.
LANNON LYS
Le grave accident de tramway de jeudi

NOUS RECOMMANDONS l'huile de foie de Morue, 1^{re} qualité de la Pharmacie Frérot de Loers-France. — Les cachets anti-névralgiques L.-F., la boîte à fr. 50. 340
FLERS-BREUCQ
BLESSÉ AU PIED. — A la clôture de M. Bonami Wibaux, une ratichonne, Mlle Clémence Bonami, rue de Haut-Voisin, à Wazemmes, est confondu le pied droit par suite de la chute d'un contrepois. Quinze jours de repos. Docteur Butin.

WATTELOS
La Mutualité à Wattelos
Wattelos compte quatre sociétés de secours mutuels : la Saint-Vital, qui a son siège à l'Hôtel des Voyageurs; la Mutuelle Wattelossienne, établie chez M. Carlos Desfontaines, rue de Lorraine; les Amis Réunis du Touquet, la Fraternelle, rue de Basseilles, au Touquet, et une section de la Mutuelle Nallobaise de Roubaix, qui a son siège à l'Alcazar, rue Carnot, chez M. Henri Steur.

Le conseil considérant que les membres des sociétés de secours mutuels de Wattelos sont subventionnés par la ville sans contrepartie, expose à la municipalité le cas difficile dans lequel l'a mise la municipalité de Roubaix. Celle-ci, en effet, malgré les efforts de MM. Achille Rousseau et Dubois, présidents de la Mutuelle Nallobaise, décide, il y a deux ans bientôt, d'enlever aux mutualistes habitants hors de Roubaix, la subvention individuelle de 2 francs qui leur était accordée auparavant sans distinction de résidence.

Le conseil considérant que les membres des sociétés de secours mutuels de Wattelos sont subventionnés par la ville sans contrepartie, expose à la municipalité le cas difficile dans lequel l'a mise la municipalité de Roubaix. Celle-ci, en effet, malgré les efforts de MM. Achille Rousseau et Dubois, présidents de la Mutuelle Nallobaise, décide, il y a deux ans bientôt, d'enlever aux mutualistes habitants hors de Roubaix, la subvention individuelle de 2 francs qui leur était accordée auparavant sans distinction de résidence.

Le conseil considérant que les membres des sociétés de secours mutuels de Wattelos sont subventionnés par la ville sans contrepartie, expose à la municipalité le cas difficile dans lequel l'a mise la municipalité de Roubaix. Celle-ci, en effet, malgré les efforts de MM. Achille Rousseau et Dubois, présidents de la Mutuelle Nallobaise, décide, il y a deux ans bientôt, d'enlever aux mutualistes habitants hors de Roubaix, la subvention individuelle de 2 francs qui leur était accordée auparavant sans distinction de résidence.

Le conseil considérant que les membres des sociétés de secours mutuels de Wattelos sont subventionnés par la ville sans contrepartie, expose à la municipalité le cas difficile dans lequel l'a mise la municipalité de Roubaix. Celle-ci, en effet, malgré les efforts de MM. Achille Rousseau et Dubois, présidents de la Mutuelle Nallobaise, décide, il y a deux ans bientôt, d'enlever aux mutualistes habitants hors de Roubaix, la subvention individuelle de 2 francs qui leur était accordée auparavant sans distinction de résidence.